
Protokoll Jahreshauptversammlung 12.05.2023 
 
Beginn 19:10 Uhr Altstadtbühne, Luisenstr. 21, Lüdenscheid 
 
33 anwesende Mitglieder laut Teilnehmerliste, davon 2 nicht stimmberechtigt (Jugendliche) 
 

TOP 1 Begrüßung u. Regularien 
 Nadine Kühnel begrüßte alle Mitglieder, Jubilare und Ehrenmitglieder, Johannes 

Riedel von der LG und den Pressevertreter der LN. 
 Ein besonderer Dank gilt der Altstadtbühne, vertreten durch Siegrid 

Wistinghausen, für die Bereitstellung der Räumlichkeit. 
  Die Einladung zur Jahreshauptversammlung, mit Bekanntgabe der Tagesordnung 

wurde jedem Mitglied am 27.03.2023 per Post zugestellt und auf der Seite des TV 
Friesen im Internet veröffentlicht. 

 Anträge zur Tagesordnung sind nicht eingegangen. 
Die Beschlussfähigkeit mit 31 stimmberechtigen Mitgliedern wurde festgestellt. 

 

TOP 2 Totengedenken 
 Zur Ehrung der seit der letzten Jahreshauptversammlung verstorbenen 

Vereinsmitglieder, erhob sich die Versammlung zum stillen Gedenken. 
 

TOP 3 Ehrungen 
 Die Ehrungen der anwesenden Mitglieder lt. beiliegender Liste, mit Urkunde, 

Nadel und Handtuch übernahmen Nadine Kühnel u. René Emde. Die nicht 
Anwesenden bekommen die Urkunden zugeschickt. 
 

TOP 4 Berichte 
 Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung 2022 wurde im Internet 

veröffentlicht. 
 

 Bericht Breitensport (Nadine Kühnel | René Emde) 
 Der komplette sportliche Jahresbericht von Nadine Kühnel und René Emde liegt 

als Tischvorlage (siehe Anlage) vor und wird als Präsentation dargestellt. 
 Nadine Kühnel berichtete über die Aktionen im letzten Jahr. 

• Erlebnis-Messe im Sterncenter 
• Tag des Kinderturnens 
• Scheine für Vereine (REWE) 
• Bring dich ein für deinen Verein (Netto) 
• Stadtwerke Aktion zugunsten der LG 
• ein Erste-Hilfe-Kurs für Übungsleiter und 
• dass Sportel am Sonntag der Stadt Lüdenscheid.  

 

 Bericht Wettkampfsport (René Emde) 
 Teilnahme der Turnerinnen an der Herbstwettkämpfen und den Gau-Mannschafts-

Wettkämpfen. 
 Teilnahme der Turner an 3. Wettkämpfen der Gau-Pokal-Liga. 
 



 Bericht LG (Johannes Riedel)   
 

 Unmut bei der LG Lüdenscheid: durch die Umbauarbeiten des Stadions für das 
Bautz-Festival 2023 wird das Stadion ohne jegliche Rücksprache mit der LG für 
3 Wochen gesperrt, somit entfallen vor den Meisterschaften die 
Trainingsmöglichkeiten der Leichtathleten. Die von der Stadt angebotene 
Alternative des Trainings in Halver, sei aufgrund der Zeit und der jetzigen 
Verkehrssituation in Lüdenscheid nicht zumutbar. Mögliche Alternative sei die 
Sportanlage am Wefelshohl, die jedoch nur über eine sehr marode Aschenbahn 
verfüge und daher das Verletzungsrisiko enorm erhöhe. Gespräche der LG mit 
dem Stadtsportverband und der Stadt werden gesucht. 

 Sportlicher Bericht siehe Anlage.  
 

 Bericht Mitgliederverwaltung (Heide Behnke) 
 611 Mitglieder am 31.12.2021  
 

 Bericht Sozialwart (Hilmar Wendlandt) 
 3 gemeldeten Unfälle 
 

 Bericht Presse (Sigrid Götz) 
 Die Zusammenarbeit mit der LN ist nach dem Wechsel des Chefredakteurs wieder 

besser geworden, alle Berichte werden nun an Thomas Machatzke geschickt und 
veröffentlicht. Die Rückmeldungen aus den Abteilungen für zusätzliche 
Berichterstattung sind leider immer noch spärlich. 

 

 Kassenbericht (Andrea Westerwelle) siehe Anlage 
 

Kassenbestand 31.12.2021 30.581,89 € 
zuzüglich Einnahmen 2022 37.664,03 € 
abzüglich Ausgaben 2022 45.687,29 € 
____________________________________ 
Kassenbestand 31.12.2022 22.558,63 € 

 

 Bericht Kassenprüfung 
 Renate Friedrichs bestätigte im Auftrag der anwesenden Kassenprüferinnen Birgit 

Schmolke und Renate Friedrichs, eine korrekte Buchführung und die Vorlage 
sämtlicher Belege. 

 

TOP 5 Entlastung des Vorstands 
 Die Entlastung wurde beantragt und einstimmig ohne Enthaltungen, von der 

Versammlung beschlossen. 
 

TOP 6 Wahlen 
 Wahlleitung Heide Behnke u. Nadine Kühnel 

a) Vorsitzende(r) 
Der Posten des/der Vorsitzenden ist immer noch vakant. Auch diesmal kamen 



keine Meldungen oder Vorschläge aus der Versammlung. Da der übrige 
Vorstand reibungslos zusammenarbeitet bleibt das Amt weiter unbesetzt. 

b) Sportliche Leitung 
René Emde stellte sich für eine weitere Amtszeit von drei Jahren zur 
Verfügung. Die Wahl erfolgte einstimmig. René Emde nahm die Wahl an.  

c) Kassenwart: in 
Andrea Westerwelle stellte sich für eine weitere Amtszeit von drei Jahren zur 
Verfügung. Die Wahl erfolgte einstimmig. Andrea Westerwelle nahm die Wahl 
an.  

d) Kassenprüfer 
Für die ausscheidende Kassenprüferin Monika Gawron, stellte sich Elke 
Kulinna zur Verfügung. Auch hier erfolgte die Wahl einstimmig. Sie ergänzt die 
bestehenden Kassenprüferinnen Renate Friedrichs (ein weiteres Jahr im Amt) 
und Birgit Schmolke (zwei weitere Jahre im Amt). 

 

TOP 7 Anträge 
 Es liegt ein Antrag des Vorstands zur Beitragserhöhung vor. (siehe Anlage.) 
 Renate Friedrichs gab zu bedenken, ob die Beitragserhöhung ausreichend für die 

steigenden Kosten sei. Der Vorstand argumentierte, dass bei einer zu drastischen 
Erhöhung die Sorge vor vielen Austritten bestehen würde. 
Falls nötig ist in ein bis zwei Jahren eine weitere Erhöhung angedacht.  

  

 Der Antrag des Vorstandes wurde einstimmig von der Versammlung beschlossen.  
 

TOP 8 Planungen 
 Nadine Kühnel stellt wieder einige Aktionen vor: 

• Scheine für Vereine (REWE) hat Anfang Mai begonnen. 
• Bring dich ein für deinen Verein (Netto) 

Voting Phase vom 30.05.-09-06.23 vom 04.09.-30.12.23 
Aufrunden an der Kasse oder Pfandspenden in der zugewiesenen Filiale 

• Wettbewerb der Stadtwerke Lüdenscheid: alle Stadtwerkekunden können für 
die LG Lüdenscheid voten. 

 

TOP 9 Verschiedenes 
 Helmut Stantke dankte dem Vorstand für seine Arbeit und allen Teilnehmern für 

eine harmonische Versammlung. 
 

 Info an Übungsleiter, kein Training in den Sommerferien. 
 

Nadine Kühnel beendete die Jahreshauptversammlung um 20:35 Uhr 
 
Lüdenscheid, 13.05.2023 
 
 
 
____________________________ 
Nadine Kühnel (Geschäftsführerin) 


